

**ES LA ERA DEL RADIO**  
**ES EL MINUTO DEL RADIO**  
 Todo lo que necesite, lo encontraré en el ALMACEN  
**COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION**  
 Teléfono 3744 - PERRY GIRTON - Frente al Teatro Raventós

LOS MEJORES RECEPTORES  
**"GENERAL MOTORS"**  
 SELECTIVOS SONOROS  
 PERFECTOS  
**OIGALOSII**

## EL JEFE Y CANDIDATO DEL PARTIDO REPUBLICANO, LIC. JIMENEZ ORTIZ NOS CONCEDE UN IMPORTANTE REPORTAJE

**DON FELIPE J. ALVARADO NOS AMPLIA Y ACLARA LOS CONCEPTOS DE SU REPORTAJE DE AYER SOBRE ACTIVIDADES POLITICAS DE SU GRUPO SE TRATA DE QUE DON RICARDO DIRIJA ESTAS ACTIVIDADES**

Para ampliar nuestras informaciones políticas de ayer cogidas al vuelo y del ambiente, visitamos a don Felipe J. Alvarado en su oficina para que nos dijera algo más de las actividades políticas en que el señor Alvarado está metido con todo entusiasmo. El señor Alvarado nos dijo:

Mucho me alegro que haya venido a verme porque ya que CRITICA dio la nota sensacional de nuestras actividades políticas quiero que se sepa exactamente lo que hay sobre el particular. En la semana pasada se acercó a mí, un grupo de amigos a manifestarme que debíamos ofrecerle la candidatura a don Oscar Rohrmoser. Me dijeron que la persona indicada para ofrecerle la candidatura a don Oscar era yo. Al efecto visité al Sr. Rohrmoser para hacerle este ofrecimiento y el Sr. Rohrmoser me dijo que su salud se lo impedía aceptar tan alto honor y que era preferible que se insistiera en la candidatura de don Ricardo Jiménez. Lo manifesté a don Oscar que don Ricardo había hecho declaraciones terminantes al respecto y que insistir en eso me parecía un poco aventurado y sin probabilidades de éxito. Le dije si, que podíamos organizar el partido y pedirle a don Ricardo que fuera él director de ese partido. Las razones que yo tenía para eso son muy sencillas. Considero que el señor Jiménez es el hombre de mayor talento y de más clara visión política que tenemos en Costa Rica. Considero que si él tiene motivos para no aceptar la candidatura, debemos respetarlos hasta donde las necesidades del país lo permitan, pero considero también que debe prestarnos su apoyo en uno y otro sentido para abordar el problema político que se acerca. Sobre esta materia hemos continuado cambiando impresiones con don Oscar y algunas otras personas amigas y todas están de acuerdo en que debemos empeñarnos en eso.

Precisamente en estos momentos me ocupo de otras diligencias tendientes al mismo fin, pero como antes le dije no se trata de reincidir ofreciéndole una candidatura a don Ricardo. Se trata de que nos dirija, de que nos preste sus conocimientos, de que nos apoye en el sentido de dar la mejor solución en beneficio del país en este momento electoral. Cuando conversamos ayer me entendió usted mal lo de la candidatura. No queremos molestar a don Ricardo con el mismo ofrecimiento que se le viene haciendo. Lo que nos proponemos es sumarnos a él, para que nos conduzca hacia buen puerto.

Estas mismas explicaciones le dió don Felipe a un selecto grupo de obreros que lo visitaba en ese momento y quienes entusiasmadamente aprobaron la idea de don Felipe, poniéndose a sus órdenes para proseguir en esta campaña bajo su dirección.

### Nuevas Actividades de la Política

## Los republicanos históricos acuerpan la candidatura de don Ricardo Jiménez

### DON JUAN DENT HA HECHO MUY IMPORTANTES MANIFESTACIONES A SUS AMIGOS

Como lo anunciamos ayer en nuestra edición, el partido ricardista ha renovado sus actividades de un modo muy vehemente. Damos cuenta de que nuevas y muy destacadas personalidades estaban trabajando en ese sentido, tanto en San José como en provincias.

Esta mañana se nos informó de nuevo que estas actividades continúan y que el partido republicano histórico en su mayor parte acuerpan la candidatura del Lic. Jiménez. Uno de los miembros de ese partido muy destacado por cierto, don Luis Castro Ureña, está realizando esta labor con la cooperación de varios de sus amigos.

Posiblemente una de estas noches, en la presente semana, se reunirán en las oficinas del señor Castro Ureña para prepararse a la campaña.

**DON JUAN DENT. ACTIVO RICARDISTA**

Personas muy amigas de don Juan Dent, nos refieren que este apreciable caballero está desplegando muchas actividades en el sentido de unir fuerzas para la candidatura de don Ricardo Jiménez, especialmente en el sentido económico. Ha hecho al respecto muchas manifestaciones importantes.

Queriendo conocer la verdad de estos rumores, nos acercamos al señor Dent, quien nos dijo que efectivamente creía que el Lic. Jiménez era la persona indicada para regir los destinos del país en la próxima campaña electoral.

También nos confirmó que su deseo es el de hacer triunfar esa causa para lo cual pone todas sus actividades a la orden del partido.

El partido republicano no ha buscado ni insinuado inteligencias con ningún otro partido: se ha limitado a escuchar las proposiciones que se le han hecho

**LOS TREINTA MIL CIUDADANOS QUE NOS HONRAN CON SUS VOTOS EN LA CAMPAÑA PASADA, PERMANECEN FIRMES Y LEALES AL PIE DE NUESTRA BANDERA, REFORZADOS CON NUMEROSOS E IMPORTANTES ELEMENTOS NUEVOS**

**NO SABEMOS SI SERA ACEPTADA POR EL ECHANDISMO LA CONTRAPROPUESTA NUESTRA, LEAL, EQUITATIVA Y DEMOCRATICA. ACEPTADA O NO, NO SOTROS SEGUIREMOS NUESTRA LUCHA DE DISCIPLINA Y DE ENTUSIASMO, ATENIDOS Y CONFADOS A NUESTRAS PROPIAS FUERZAS**

En su casa de habitación, en la calle de la Sabana, estuvimos a visitar a don Carlos María Jiménez. Inconscientemente nos recibió con exquisita amabilidad y extrema cortesía. El señor Jiménez Ortiz tiene en esto la hospitalaria gentileza de los franceses. Difícil es, en su presencia, imaginar que aquel caballero afable, de maneras suaves y unciosas, de palabra reposada y exacta, sea el político de formidable empuje y de valientes actuaciones, en las campañas electorales o como jefe de la oposición en el Congreso. Tiene él una prestancia propia que se afirma en su natural don de gentes y en la ponderación de sus ademanes y en la suavidad y penetración con que habla, sin adoptar POSES en irritante disonancia con sus innegables capacidades.



Don Carlos María—le dijimos—el objeto principal de nuestra visita es ofrecerle las columnas de CRITICA. Nuestro periódico tiene sus puertas abiertas para usted y sus partidarios. Es nuestra norma seguir una línea de imparcialidad y estricta honradez periodística.

Don Carlos María correspondió a nuestra anterior manifestación con frases de elogio para nuestro periódico, que mucho agradecemos.

La conversación, así iniciada, fué derivando luego hacia los tópicos políticos. El señor Jiménez Ortiz, a instancia nuestra, nos hizo las siguientes declaraciones que explican la situación política del partido, del cual él es jefe y candidato.

Nosotros nos consideramos libres de todo compromiso y es nuestro propósito más firme ir solos a la lucha. No hay en esta actitud, intransigencia para las agrupaciones políticas que han buscado un entendimiento con nosotros. Al contrario, nuestra lealtad en ese punto no admite dudas. Porque si no hemos buscado a nadie, también es cierto que no nos hemos negado a acudir a cuantas reuniones que, para un fin u otro, hemos sido invitados. En este particular nada puede echarse en cara. Asistimos gustosos a la reunión que hace algún tiempo se efectuó en la oficina de don Alberto Echandi, y a la cual asistieron el doctor Calderón y delegados del Constitucionalismo, el Lic. don León Cortés y varios de sus adeptos. En esa reunión sostuve yo, a nombre de mi partido, la tesis de que debíamos buscar un hombre nuevo y apoyarlo decididamente. Recordó que cité como posibles candidatos de la coalición que así se formara, al doctor Ricardo Moreno Cañas, al Lic. don Enrique Pinto y a don Jorge Zeledón. Todos aceptaron en principio la idea, pero no tardó mucho en producirse un esma en las filas cortesistas. Los lugartenientes del señor Cortés desaprobaron la conveniencia de ir con el jefe y candidato, y todo quedó en nada. Por su parte los Echandistas, no sé por qué razones manifestaron su desaveniencia con la propuesta que, en prueba de desinterés, habíamos formulado. Así, habíamos cumplido con nuestro deber y que habíamos probado, con exceso, nuestra amplitud de criterio y nuestra disposición de procurar un arreglo que interpretara antes que nuestros propios e inmediatos intereses, los intereses generales de la Nación.

En días recientes, por iniciativa del estimable doctor don Rafael Calderón Muñoz, tuvimos algunas conversaciones encaminadas a procurar un arreglo político entre los partidarios de don Alberto Echandi, los Constitucionalistas y nosotros. No ob-

stante que no teníamos mayores esperanzas, accedimos a tratar de la formación de una entente entre los tres partidos. Lo que de estas conversaciones resultó, ya todo el mundo lo conoce. No fué aceptada la contrapropuesta que hicimos, respecto de un entendimiento para ir en frente único a las elecciones de segundo grado, bajo el compromiso de que las dos agrupaciones, que tuvieran menos votos en las elecciones de Febrero, apoyarían al candidato que obtuviese una mayoría relativa en aquellas. De suerte, pues, que en estos momentos nosotros nos consideramos libres de todo compromiso y estamos firmemente resueltos a ir a la lucha solos, atentos y confiados a nuestras propias fuerzas.

Por lo que respecta a la situación de nuestro partido, considero que estamos en mejor pie que cualquiera otra agrupación política. La campaña se inicia para nosotros bajo los más halagüeños auspicios. Las adhesiones recibidas en estos días son muchas y muy valiosas. Considero que nuestra línea de batalla es inexpugnable y que los treinta mil votos que obtuvimos en 1928 los conservamos y los hemos aumentado por el contingente precioso de magníficos elementos que han llegado a nuestras filas espontáneamente. Ello, que nos inspira optimismo, está comprobado con las numerosas adhesiones de elementos de diversas procedencias y filiaciones que no estuvieron con nosotros en la época en que fuimos a la lucha contra tres partidos coaligados, teniendo además en nuestra contra un gobierno hostil y especialmente su secretaría de gobernación en manos de un enemigo que hizo cuanto pudo por dañarnos, y sufriendo, por la injusticia y falta de equidad del ex-presidente Jiménez, el desequilibrio que representaba luchar en mesas y consejos electorales en una proporción de uno contra dos. Es así como la situación política del partido Republicano es inmejorable, pues hemos sabido conservar la disciplina y la moral de nuestra agrupación, tanto por nuestra labor en el Congreso como porque no hemos descuidado ni un instante el funcionamiento de nuestra maquinaria política. No puedo decir lo mismo don Alberto Echandi quien no ha cultivado en ocho años sus predios políticos. Calculo que el Echandismo tiene, por esa causa, una considerable merma en sus filas y que el monto de sus efectivos no pasa actualmente de unos veinte mil votos, que con mucho trabajo podría obtener, de los sesenta mil votantes que tomarán parte activa en las próximas elecciones. Pienso, asimismo, que las nuevas agrupaciones políticas quedarán reducidas, cortésimo y castrismo, a cinco mil votos cada una, con lo que queda asegurado el triunfo nuestro con un margen de treinta a cuarenta mil votos. Mi convicción es esa: el partido republicano, con sus filas disciplinadas, con el prestigio que ha ganado con nuestra labor parlamentaria, y con su estructura francamente democrática de la que están proscritos el fraude, el soborno, y el otro como elemento corruptor, triunfará decisivamente en los comicios de Febrero.

Y bien, preguntamos a don Carlos María, podría citarnos los nombres de esas personas, de influencia y valía, que le han manifestado su adhesión últimamente.

—No tengo inconveniente. Pueden ustedes citar, por ahora, cuatro adhesiones que considero de gran importancia: La sional recientemente llegado al país, quien me manifestó que había seguido de cerca mi actuación y que sentía por ello el deseo de ayudarnos en nuestra lucha y plataforma políticas. He recibido manifestaciones semejantes a la espontánea del doctor Peralta, de muchos otros elementos de gran valía, como la del Lic. Ramón Villalobos, de Santo Domingo de Heredia, del señor Jeremías Roldán, jefe del Volismo en Escasús y de numerosos vecinos de Santa Ana, en donde la fuerza de nuestro partido es grande como lo probaron las pasadas elecciones municipales, de don Alcides Gamboa, importante y popular elemento de Desamparados.

Estas fueron las declaraciones, recondensadas por nosotros con la mayor fidelidad posible, que oímos de labios del distinguido jefe del Partido Republicano, esta mañana, en su casa de habitación, en donde nos atendió con gran amabilidad y cortesía.

## El Comité de Obreros Pro - Ricardo Jiménez se Dirige al País

### Resolvió reanudar los trabajos de propaganda

El Comité Obrero que acuerpa la candidatura del esclarecido ciudadano don Ricardo Jiménez, en vista de las importantes declaraciones de los prestigiosos caballeros don Oscar Rohrmoser y don Felipe J. Alvarado, lo mismo que las de otras estimables personalidades de la alta banca, a agricultura y el comercio, emitida por la prensa en estos últimos días, en el sentido de insistir en reanudar activamente los trabajos en pro de la candidatura del eximio ex-presidente, acordó unánimemente continuar con entusiasmo los trabajos de propaganda ya emprendidos, empezando con una reunión que tendrá lugar el miércoles 15 de los corrientes, a las 7 p. m., en el conocido salón de don Gerardo Bermúdez, frente a la estación del Pacífico.

Este mismo comité exhorta a los simpatizadores de esta causa en toda la república, a secundar nuestro patriótico movimiento.

León Rojas G., presidente, Antonio Portuéguez, vicepresidente, Ruperto Sáenz, tesorero. Jefes de propaganda: Mariano Struck, Carlos S. Bermúdez, Jorge Bermúdez, Ismael Rodríguez, vocales: Rogelio Reyes, Alfonso Zamora, Ismael Morales A., Federico Muñoz O. Abel Solera V., David Bermúdez, Tobias Delgado S., Guillermo Muñoz B., Carlos Luis Reyes, Rogelio Reyes G., Guillermo Coronado, Gerardo Bermúdez, Carlos Alberto Castro, secretario.

San José, julio 14 de 1931.

## DON ALBERTO ECHANDI EXPLICA AL PAIS EL ALCANCE DE LAS CONVERSACIONES CELEBRADAS CON LOS CONSTITUCIONALISTAS Y REPUBLICANOS

Un precepto constitucional ordena que, si en las elecciones de febrero ninguno de los candidatos a la presidencia de la república hubiere alcanzado mayoría absoluta de votos, ordenará el congreso una segunda elección popular, que se efectuará el primer domingo de abril entre los dos candidatos que hubieren obtenido el mayor número de votos.

Los muy graves peligros que para la paz y el orden del país envolvería el hecho de que la primera elección no determinara, de una vez, quien será el presidente de Costa Rica, movieron a miembros distinguidos de tres de las agrupaciones políticas militantes a pensar en esa eventualidad y buscar una fórmula que permitiera saber, con vista de las elecciones de febrero, quien habría de ser el próximo presidente. No se pretendía favorecer a una personalidad o a un grupo, ni formar un frente único contra determinada candidatura, sino coordinar el esfuerzo de todos para conjurar las incertidumbres y peligros que fatalmente acarrearía la falta de solución del problema electoral en el escrutinio de febrero. Se contemplaban los altos intereses públicos, no los particulares de uno u otro partido.

Considerados cuidadosamente las posibilidades de llegar a un acuerdo que alcanzara de modo efectivo el propósito que se perseguía, se impuso la conclusión de que no era posible realizarlo, ya que son los sufragantes quienes con sus votos deciden las contiendas electorales, sin que nadie tenga el derecho de comprometer o limitar en forma alguna la soberana manifestación de la voluntad popular en los comicios, o dictarle forzadas direcciones.

Arraigado como está en mi conciencia el concepto de que el más profundo respeto a las ideas y convicciones de todos y cada uno de los ciudadanos es base fundamental del sistema democrático, no me creo, de otra parte, autorizado para contraer compromisos cuyo cumplimiento exclusivamente depende y depender de la voluntad de aquellos.

San José, 14 de julio de 1931.  
**ALBERTO ECHANDI**

## EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA REGRESO EN LA MAÑANA DE HOY DE PUNTARENAS VISITO TODAS LAS OBRAS NACIONALES Y MUNICIPALES

El señor presidente de la república, acompañado del secretario de Relaciones Exteriores, regresó en la mañana de hoy de Puntarenas, en donde pasara tres días de visita a aquel puerto. Visitó todas las obras nacionales y municipales, observando las necesidades de todas y aconsejando lo que debe hacerse. El muelle está ya terminado completamente, y no ha aparecido hasta el momento el famoso molusco.

El señor Presidente estuvo también realizando una excursión por el golfo.

Viene muy satisfecho de las atenciones de que fue objeto en el puerto, y reanuda sus labores en contrándose con que cada día aumentan los partidos políticos...

Esas fueron todas las novedades que encontró a su regreso.

## SE PIDE LA CONVOCATORIA DEL REICHSTAG

BERLIN, 14.— Los nacionalistas han presentado una petición para que sea convocado el Reichstag. El partido popular, por su parte, desea que se lleve a cabo una reorganización del gabinete sobre bases más amplias, es decir, incluyendo en él a los nacionalistas y posiblemente también a los hiperlistas. Loebke ha citado al comité permanente del Reichstag, que se reunirá el viernes a las once de la mañana, con el fin de decidir si conviene o no la convocatoria del Reichstag.

El gobierno alemán trata de establecer una nueva moneda.

BERLIN, 14.— De fuerte autorización se informa que el gobierno trata de establecer una nueva moneda.

Preparativos para la apertura de las cortes españolas

MADRID, 14.— Aunque no es día de fiesta oficial, la ciudad presenta un aspecto festivo con motivo de la reunión de las cortes esta noche a las siete. Todos los edificios principales están adornados con banderas.

La situación alemana

BERLIN, 14.— La situación financiera presenta un aspecto algo más brillante con motivo del cierre de bancos ordenado por el gobierno, y que ha hecho en general buen efecto. También influye en el renacimiento de la confianza pública la actitud del banco internacional de pagos de Basilea, que acordó prestar toda ayuda posible a Alemania, extendiendo los créditos que habían sido concedidos a ésta por su medio.

Luther regressa a Berlín.

BERLIN, 14.— Luther llegó al aeródromo de Tempelhof, procedente de Basilea, a las 3.45 p. m. Parece poco satisfecho del resultado general de su gestión en aquella ciudad.

# 14 de Julio

de los imperialistas; y lo que era un deseo de nivelación de privilegios ha degenerado en el individualismo de la desigualdad sobre la base de la variedad infinita de las disposiciones humanas.

Celebramos hoy el triunfo de una revolución burguesa, del sentimiento democrático desfigurado por dos influencias siniestras: el individualismo como aislamiento de misántropo, el egoísmo reanudo de los plutócratas con su temeraria libertad que favorece el desarrollo de todos los instintos, incluso de los más perversos; y el impulso descendente del plebeyismo democrático y sus derivados, caciquismo, compadrazgo acción negativa de las luchas personalistas, males éstos que se agrandan hasta limitar con lo monstruoso al sumarse todas las perversiones residuales de los siglos diez y ocho y diez y nueve.

Ahora bien, si contemplamos, en su heroicidad viva, lo que para el mundo la toma de la Bastilla significó como ejemplo, como factor dominante en la libertad de las repúblicas americanas, nuestro entusiasmo tiene el acento y la fuerza conmovedora de la Marsellesa, y en nuestro espíritu resuenan, como los tres golpes distintos de un redoble, las palabras del lema revolucionario: **LIBERTAD, IGUALDAD, FRATERNIDAD.**

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Crítica

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA
Administrador: ARTURO FONSECA
Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

Veinticinco horas de demora en la recepción de un telegrama

Miramar 12 de julio de 1931.
Señor director general de Telégrafos
San José.
Señor director:
Paso por la pena de tener que

quejarme ante usted por el mal servicio telegráfico en algunas oficinas...
Emiliano Gutiérrez.

Actualidades Ferrocarileras

Ojeando el libro de actualidad política gubernativa, encontramos cosas sorprendentes a la vez que significativas.
1. Que dos empleados importantes del ferrocarril al Pacífico, que fueron destituidos en la anterior administración han sido reconstituidos en sus puestos.
2. Que las serias dificultades surgidas entre los madereros y la empresa citada, han sido arregladas satisfactoriamente para ambas partes, por disposiciones dadas al efecto por el nuevo ministro de fomento quien por su euanimidad y altura de miras se ha hecho acreedor al aplauso unánime de los citados industriales.
3. Que ni el señor presidente ni el señor ministro de fomento se fían de las noticias dadas respecto al muelle nuevo de Puntarenas y por tal motivo se fueron a indagar personal de la existencia del molusco de maras.
4. Que el resultado de la primera reunión de los jefes de departamento y el señor administrador fué el de que solo éste puede dar en lo sucesivo, informes a la prensa; SIN PRETENDER SILENCIAR A NADIE SE DESEA QUE PERISTA UN SOLO CRITERIO; esto es poner el freno a aquellos que por el afán de salir en letras de mol de daban reportajes tal vez por juzgando a los intereses de la empresa; muy bueno por el señor ministro que sabe llevar las riendas del carruaje ferroviario nacional.

2488

es el teléfono de Jorge Bustamante
Para un buen Servicio de automóviles

BREVES PALABRAS CON EL LIC. DON LUIS CASTRO UREÑA RESPECTO DE LA SENSACION POLITICA DEL DIA

Esta mañana tuvimos el placer de conversar con el distinguido abogado don Luis Castro Ureña, quien nos manifestó lo siguiente:
—Estoy muy entusiasmado con la posible candidatura del licenciado don Ricardo Jiménez; él es el hombre del momento, y el único que podrá hacer un buen gobierno como el que nosotros necesitamos en esta época tan crítica que estamos atravesando. El pueblo debe compulsar al licenciado don Ricardo Jiménez a la aceptación de la candidatura para la Presidencia de la República. Con el Lic. don Ricardo Jiménez, vendrá la prosperidad, volverá la confianza al gobierno y Costa Rica se encarrilará por el camino de la paz y progreso en todos los aspectos de nuestra vida nacional.
Hasta aquí las pocas palabras con el licenciado Castro Ureña, gustosos damos a nuestros lectores

UN POQUITO DE RISA

Noticias extranjeras
EGIPTO
POLO NORTE. Enero 20.— Unos labradores que estaban arando el hielo para plantar algunas legumbres polares, descubrieron, al lado de un Ice Berg, una osamenta de grandes proporciones, que se cree pertenecía a un animal antediluviano llamado "Cabrasosant", que vivió antes del diluvio, y que fué visto como seis meses antes del gran agua. Una costilla mide tres cuartas de largo, la cabeza mide dos metros, la nariz medio y medio, el apéndice 95 centímetros.

bre". La viuda ha declarado a los periodistas que en señal de duelo va a fundar un restaurant naturalista.
CRIMEN MISTERIOSO
PARIS, marzo.— Comunican de El Havre que ha deparado una pareja de enamorados que estaba a la orilla del mar. Unos creen en un suicidio, y otro en un crimen. Se han dado los pasos necesarios para pedir que se seque el canal de la mancha.

TREJOS HNOS.
La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

TEXTOS Y GLOSAS BREVES
VIEJA Y NUEVA EDUCACION

— I —
Era sabido que toda la arquitectura vital humana viene a ser cierta resultante de maquetas basadas en la infancia. Cada hombre, al nacer, plantea un problema, que se iba desarrollando a lo largo de su vida. Los datos — aunque algo borrosos — se nos daban ya en la cuna.
Pero cabía determinar, precisamente, esas a simple vista misteriosas relaciones que existen entre los fenómenos de la infancia y los actos — al parecer absolutamente libres — de las posteriores etapas; cabía precisar a qué grado de libertad nunca puede llegarse; perseguir por todos sus conditorios los invisibles fluidos que dan continuidad a cada vida, por quienes se explica la totalidad coherente en el tiempo, de un espíritu en danza. Se trataba, en suma, de ver hasta qué punto los fenómenos vitales nos recuerdan la "necesidad y el deber de todos de adquirir y profundizar el conocimiento del hombre".

— II —
¿Estamos ante un ciego determinismo? Porque, entonces, ¿a qué esfuerzos nos urdir sistemas de educación, si, de todos modos, el hombre será, lo que primitivamente se haya bosquejado en el niño?
Precisamente consiste en esto la auténtica educación; en hacer que ese primitivo bosquejo responda a una personal exigencia, a un imperativo vital, no a exigencias familiares o dogmáticas — no decimos religiosas — menca a imposiciones de un paternal utilitarismo. Adler se pronuncia por autoridades ajenas al hogar, por la autoridad del Estado y del maestro. El niño debe ser educado, no para que resulte provechoso a una familia, sino para que resulte un libre individuo, sin perder su condición de ciudadano, puesto que sólo dentro de la sociedad ha de adquirir su máximo desarrollo. "En nuestro afán de entender al hombre — escribe — hemos adquirido un importante punto de apoyo, que es la comprensión de la necesidad de considerarlo como ser social".

— III —
El niño, en seguida que llega al mundo — a su mundo, — lo recrea, lo anima. Un juguete, un papel pintado, una piedra, son para él seres vivos, exactamente iguales — en espíritu — a los hombres. Cuando Miss Ingelw— cuenta Koffka — tenía cuatro años, recogía piedras del camino y las arrojaba más lejos, para que las pobres que debían aburrirse mucho viendo pasar las mismas cosas, pudiesen contemplar otras nuevas. El niño juega con una tremenda seriedad; trabaja en el juego con un ímpetu virgen, que después será imposible hacer surgir. Allí está su vida plena y perfecta, su "vida de hombre", su vida entera, abocetada... Pero al crecer, así, en esto, lo saben los hombres, ¿por qué no se concentró en ese infantil laboratorio del juego toda la atención de los educadores? ¿Qué se hizo por exaltar el juego, por dotar al juego de todos los elementos firmes capaces de construir en mejor sentido cada nueva vida?

ALASKA
ENERO, 18.— Numerosos pescadores de salmón se han quejado de que al echar las redes para pescar los famosos salmones de Alaska, han salido tarros vacíos, sin un átomo de salmón. En vista de esto, se han declarado en huelga todos los pescadores de esa huelga, se multiplicaron en tal forma los pescados, que anoche éstos asaltaron un buque y desahallaron a todos los pasajeros, incluso una guagüita de pocos meses, que viajaba en compañía de su mamá.

CON EL PROGRESO
Un conocido hotelero de Berlín ha anunciado que, aburrido ya de ofrecer platos mudos a su enorme clientela, ha acordado servir, desde la próxima semana, una variedad de platos, modernos estilo cine. Se destacarán la cazuela parlante y el poroto sonoro.

EL BOTICARIO
En uno de los acápites del discurso, el boticario dijo así: "parece mentira que no haya un ELIXIR con el cual prolongar la vida a tan necesario hombre. La EMULSION del cañiño de los suyos, de nada sirvió; el Reconstituyente de que significaba el agradecimiento de sus socorridos no hizo efecto alguno. Tonifiquemos nuestro espíritu con su recuerdo, para que la cálcula de nuestro cerebro retenga vivo el sentimiento que por su pronta partida abrigamos. Su vida ejemplar será la receta para que le imitemos..."

NUESTRO CONCURSO
Llamamos a concurso para contestar las siguientes tres preguntas:
1a. ¿De qué murió Juan Segura?
2a. ¿Por qué los tranvías acoplados no tienen toma corriente?
3a. Mamburú se fué a la guerra. ¿Cuándo volverá?
La mejor respuesta tendrá un premio de cincuenta y las dos siguientes de treinta y veinte pesos.
Las contestaciones deben dirigirse a Mutt y Jeff, S. José, casilla 31-D.

AFRECHO DE TRIGO
DONDE
Tomás Fernández
Próxima asamblea de la Sociedad "Luz y Lealtad"

El Comité Directivo en sesión de hoy acordó celebrar una sesión general extraordinaria de la asamblea el lunes 13 del corriente a las siete y media horas de la noche en el local de la Sociedad, con el objeto de que ésta designe al candidato que ha de apoyar en la próxima campaña presidencial. Al convocar a usted por este medio, creo por demás retarle la

BONOS ORO DE LA DEUDA PUBLICA

1a. SERIE

El producto de esta serie se destina a redimir la deuda flotante interior.

Bonos de \$1000, \$500 y \$100 (dólares)

Reditan el 7 por ciento de interés anual, pagadero trimestralmente. Se redimen por sorteo cada trimestre.

Con el 50 por ciento de premio

Se admite, en pago, hasta el 50 por ciento en giros, contra el Erario.

San José, 11 de Julio de 1931.

Afortunadamente comienza a advertirse el error. ¿Por qué, en vez de rodear al niño de sus predilectos objetos vivos, se prefirió cultivar uniformemente sus músculos, acentuar la vida en un sentido meramente físico, parcial, y en fin de cuentas había de herir la totalidad humana? Se formaban atletas del cuerpo, pocas veces del espíritu. Se dejaba libre al músculo, mientras las ideas formaban grupo en las milicias de crepitas. Se educaba al niño para conquistar el cielo o — con un sentido vil del campeonato — para conquistar lo más externo de la tierra, nunca la fecunda libertad del pensamiento. Se educaba para reducir en el niño su capacidad de aventuras mentales, para que pudiese andar con menos pánico entre los dioses, no para andar libremente en medio de los hombres.
Podrá, al fin, España rectificar plenamente tan equivocado rumbo?
Benjamín JARNES

RADIOS

ONDA CORTA - ONDA LARGA
De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago
VICENTE LINES C.
Agente Distribuidor
San José Apartado No. 26

ABONADOS AL SERVICIO TELEFONICO

Posterior a la lista publicada el 25 de Abril pasado, hasta esta fecha

- 64 Acosta, Dr. Leopoldo, habit. PUNTARENAS
3339 Acuña, Víctor Manuel, habitación
3782 Alfaro González, Anastasio, habitación
33 Alfaro Arias, Elias, Ferreteria, ALAJUELA
3795 Alvarado & C, Florencia, oficina
3766 Alvarado Portuéguez, José Angel, habitación
3875 Ardón, Evelia Chávez de, habitación
2461 Armijo, Carmen de, habitación
3769 Austen, Lidia M. de, habitación
3491 Bernadas, Fermín, oficina
3332 Bliak, Julius, oficina
2377 Borbón M., Lidia, habitación
3798 Botica Valenciano, Nogi Fernández
2044 Brenes, Dr. Alfredo M., oficina
45 Brenes, Carmen de, habitación, CARTAGO
64 Brenes, Eliseo, habitación, LIMON
2443 Caballería Nacional
3794 Cantina La Unión, Ingénara Hnos.
3792 Cantina Los Gnomos, Calabuig y Prat
3780 Central Dry Cleaning, J. de Meserville
2101 Ceregatti, Delina, Panadería
2196 Clark, F. Charles, habitación
2595 Club Unión Republicana
3781 Colegio "María Auxiliadora"
4 Colonia Escolar Permanente, San Isidro
3764 Contabilidad Nacional, Sección de Gifos
2462 Contreras Dávila, Pedro, habitación
3536 Costa Rica Fruit & Candy Corp. Fábrica
3774 Crespi, Tula de, habitación
3773 Cubero Ojeda, Francisco, habitación
2342 Curing, Maud, Refresquería
62 Chen Apuy, José, habitación, PUNTARENAS
3793 De Ford, Douglas G., habitación
2298 Director General de Tráfico
3902 Esteban Pinórt, Vicente, Pulp. La Roma
3764 Fáb. de Café y Cacao "El Indio", V. M. Brenes y Co.
2188 Fonseca, Lic. Marco Tulio, habitación
50 Gamba, Félix, habitación, ALAJUELA
3775 Garage Yglesias & Morúa
40 García, Hermógenes, habitación, ALAJUELA
3664 Gilron, Perry, habitación
2225 González Prada, Bernardo, La Flor de Asturias
2279 Gotay, Eloy, habitación
3776 Guevara Santos, Humberto, habitación
2058 Hermes, Cella vda. de, habitación
20A Rual Hubbe Sucs. Finca Las Animas
3227 Inspector Municipal de Patentes
2193 Jiménez Carmona, Amelia, habit.
2642 Jiménez, Isabel Guardia de, habit.
2087 Jiménez O, José Joaquín, habit.
3791 Jiménez O, Manuel Fco., habitación
2282 Legación de Chile, oficina y habitación
47 Lizano Matamoros, Manuel, habitación, PUNTARENAS
61 López, Alejandro, habitación, PUNTARENAS
71 López, C., Diego, habitación, PUNTARENAS
3783 Miller Hnos, Taller
2748 Miranda Rodríguez, Adán, Pulp. Pueblo Nuevo
2819 Monda, Ester, habitación
3778 Montalegre, Ester Alfredo vda. de, habitación
2760 Mora Fernández, Ricardo, habitación
2336 Pacheco C., Lic. Leonidas, habitación
3719 Rural, Pan American Airways, Santa Ana
3779 Panadería y Pastelería La Sulza, F. Dasmann
58 Paniagua Muñoz, Oscar, La Eureka, HEREDIA
3788 Península Costa Rica, A. Delcove
3797 Peralta, Lic. Hernán G., oficina
2270 Peralta, Dr. José M., habitación
3797 Pinto, Lic. Claudio J., oficina
2510 Pullis Costa, Guido, habitación
3767 Registro de Marcas, Sría de Hacienda
2718 Reuben, Teodoro, habitación
30 Rivera, Ricardo, habitación, CARTAGO
3768 Rodríguez A., Dr. Mariano, habitación
2610 Salazar Ureña, Alejandro, habitación
3765 Saigado, José Fco., habitación
2934 Sasso, Alberto M., habitación
2302 Schaefer, H. G., habitación
2357 Scriba Tascher, Guillermo, habitación
3080 Solera & Co., S. A., oficina
2723 Soley Güell, Carlos, Ferreteria
3183 Somarribas, Francisco, Café Express
2815 Soto F., Maximiliano, oficina
3785 Spörer, Pablo, habitación
2303 Subirós, Roberto, Panadería
3789 Teatro Tovac
3797 Tinoco h., Lic. Luis Demetrio, oficina
3146 Valverde, Fernando, casa de alquiler
2752 Vargas Facio, Guillermo, habitación
3338 Villalobos, Miguel Angel, habitación
3404 Villamil, Federico G., oficina
2571 Villegas, Napoleón, habitación
16 Von Koeller, Ulrich, TRES RIOS
3175 Wood, Paul J., habitación

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD
San José, Julio 11 de 1931.

**ESTA SEMANA**  
**UN MAGNIFICO PAÑO DE MANOS**  
**POR C.0.75 :-: C\$8.50 DOCENA**  
 ALMACEN ROBERT

**El Gbno. pagará puntualmente a los empleados públicos en el corriente mes**

Se nos informa de una manera oficial que el Gobierno está realizando todos los esfuerzos del caso para los efectos de poder pagar en puntualidad los sueldos correspondientes al mes en curso. Aunque la situación mejora lentamente y todas las entidades con raquíticas, el gobierno tiene especial empeño en hacer sus pagos con puntualidad.

Esta determinación del Gobierno no se considera muy oportuna por que de lo contrario se vuelven a paralizar las actividades comerciales. El señor secretario de Hacienda y el señor Presidente de la república lo creen así también y es por esta razón que se empeñan en acerto.



Se casaron... porque tenían que hacerlo. Ella era una muchacha frágil, linda y buena, que se agitaba en el mundo desequilibrado de los salones de baile donde por diez centavos que cueste una pieza el cliente se considera con mayor derecho que el de bailar solamente.

El era un muchacho aventurero... como lo son casi todos los jóvenes... a quien los tentáculos

de la metrópoli neoyorquina habían succionado no sólo el poquito dinero con el cual había venido a la gran ciudad, sino que también iba extrayéndole con lentitud la vergüenza y el honor, verdaderos y positivos patrimonios del hombre.

La una se llamaba Dorothy, el otro Eddie.

Que cómo se conocieron? Llegando ambos la vida vulgar de los infortunados Para ella no estaba hecho el salón de baile donde se dan siempre los siete pecados capitales acechando a las mujeres entre las notas líbricas cuando de sentredada del jazz. Dorothy se sentía buena y honrada, y lo era. Por eso, porque lo era, sentía ganas de irse de allí para siempre; de encontrarse con un hombre que quisiera mucho; que no le diera nada más sino cariño grande; que no se pareciera en absoluto a los que frecuentaban la maldita Academia de Baile y que valorizaban la honra femenina solamente en los diez centavos que importaba la pieza.

Dorothy era sentimental. Quería amar y que la amaran. Más como esta desco no se vio satisfecho, llamóse infortunada, y lo seguía siendo mientras frecuentaba aquella sala sórdida reventada de cortinas y de inmundicia de luz.

Fue entonces cuando Eddie se presentó con todas las apariencias de un infeliz.

Recién llegado a la metrópoli, sin amigos y sin dinero, escapaba esa noche de la casa de huéspedes donde vivía, dejando una deuda de sesenta dólares que a diario, mejor dicho, que a todas horas, reclamaba la cobradora mal humorada.

Y Dorothy vivió en Eddie en la resignación que moraba esa noche cuando la esperó hasta las dos de la mañana para despedirse antes de internarse más en el mar de todas las desgracias posibles, al hombre de tal, digno de mejor suerte e feliz como ella lo era.

Al uno le faltaba dinero. A la otra compañía. Los dos podían en tonces afinar en cuanto a sentimientos Para uno y para otra era factible de una existencia diferente a la que ambos estaban llevando.

(Continuará)

**EL PUBLICO LO EXIGE!!**  
**NOSOTROS LO COMPLACEMOS!!**

**2 DIAS MAS**  
 DE  
**BARATILLO**  
 DE  
**DISCOS**  
**VICTOR**



**HOY**  
**MARTES**  
 Y  
**MAÑANA**  
**MIERCOLES**

**Hoy se sacan nuevas existencias de Discos de Moda**

**Victrolas - Electrolas y Victrolas Portátiles**  
**con 75 por ciento de descuento**

**Realización Total**  
 para dar paso a las nuevas existencias que ya están llegando

**Costa Rica Radio & Broadcasting Station**

**PERRY GIRTON**  
 Frente al Teatro Raventós

**NO OLVIDE VISITAR LA PANADERIA Y PASTELERIA**  
**"LA SUIZA"**

CONTIGUA A LA LECHERIA CENTRAL

Prueben la insuperable calidad de su PAN DE LECHE Y MALTA  
 Prueben sus TOSTELES del más fino estilo europeo, a C.0.15 c. u.

PASTELES de CARNE y OSTIONES :-: PAN ESPAÑOL bien tostado

Comparen el Precio y la Calidad

Nuestros MERENGUES, con la verdadera "CREMA CHANTILLY",  
 son únicos en Centro América

Servicio a Domicilio :-: Teléfono 3779

Nos hacemos cargo de servicios de fiestas sociales de todas clases

**LOS DEPOSITOS JUDICIALES**

La ciencia del Derecho es esencialmente de lógica. Por eso los grandes juristas afirman que participa de la severidad y de la precisión de las ciencias exactas. Como éstas, tiene sus tesis y sus antítesis, sus pruebas y sus contrapuebas.

La afirmación de que en depósito irregular el depositario adquiere la propiedad del dinero depositado es exacta en cuanto le recata para usar o consumir los valores depositados; no lo es, en cuanto subsiste a su cargo la obligación de devolverlos en igual cantidad y calidad. De suerte que se trata de un derecho precario de propiedad, impuesto por la naturaleza de las cosas y las necesidades económicas de la vida social. — Es esencialmente antieconómico mantener improductivo un capital, cuando su empleo no ofrece peligro ni perjuicio para nadie. — La sociedad está interesada en que todos sus miembros y todos sus valores sean agentes de producción económica.

En este sentido, los políticos que sólo saben hacer política son hombres nefastos a su país. — No se contentan con VIVIR, como los convencionales del 93 según dice las Mercedes, según don Ricardo Jiménez. — Ellos necesitan VIVIR BIEN, a costa del acervo social de los que trabajamos.

Hay una contra-prueba jurídica de que, al decir los tratadistas que el depositario adquiere la propiedad de las cosas fungibles depositadas, en realidad se trata de una propiedad restringida por la obligación de devolver las mismas cosas en calidad, número y peso. Esa contra-prueba la ofrece la teoría general de los estatutos.

El conjunto de leyes que rigen el estado y la capacidad de las personas es el estatuto personal. — Las que determinan el régimen de la propiedad raíz y sus accesos es el estatuto real.

Es una regla tradicional del Derecho que los bienes muebles se

rigen por el estatuto personal de su dueño. — Es significativa que la manera y la validez de los actos de disposición entre vivos o por herencia de los bienes muebles de herencia de los bienes muebles de herencia se determinan por las leyes de la nacionalidad o del domicilio del propietario.

Expuesto lo anterior, yo planteo el siguiente caso. — El depositario de una suma de dinero tiene un estatuto personal diferente y opuesto al del depositante. Las obligaciones de ese contrato se seguirán por las leyes del primer o por las del segundo? Si el depositario fuera dueño absoluto del depósito, las leyes de su estatuto personal deberían ser las únicas aplicables. — Sin embargo, desde hace varios siglos resuelven los tribunales que es por el estatuto personal del depositante que se rige el depósito irregular.

— Luego, no deja de ser su dueño mientras dure el contrato.

En 1599 un italiano radicado en Francia depositó en manos de un pariente establecido en Italia una gran suma de dinero. — Muerto tres años después, el depositario se negó a devolver el capital a las hijas del depositante, fundando en que las leyes de Florencia le asignaban la herencia a él como único heredero varón, con exclusión de las mujeres. — Establecido el juicio respectivo, los tribunales obligaron al depositario a devolver el depósito, porque las leyes aplicables eran las del domicilio del depositante.

Los depósitos judiciales, como su nombre lo indica, son los que se hacen a la orden de las autoridades de justicia. Solo ellas reúnen la facultad legal de retirar.

**Jabón "Campana" Si**

los por medio de giros que extienden en virtud de resoluciones firmes. — Puede por tanto decirse que tales dineros están afectos a las LETIS, o garantizan derechos de terceros o de ausentes, en las quiebras y en las sucesiones. — En regla general, las leyes protectoras de los intereses de terceros son típicamente de orden público y de interés general.

Los depósitos judiciales forman parte de una de las más importantes funciones del Estado: — La administración de justicia.

A quien lo dan la razón, a ese mismo le entregan la suma depositada para los fines del debate.

Siendo eso así, resulta evidente que el Estado es el depositario nudo de los fondos afectos a los procesos, puesto que él es el único llamado por las leyes orgánicas de la sociedad humana a administrar justicia.

— Sería concebible, entonces, que aquellos fondos puedan desaparecer por un motivo distinto del fallo que dicten los Tribunales? — Más que un absurdo, semejante afirmación implicaría una iniquidad y una explotación ejercida por la entidad que la Carta Fundamental encarga de dar a cada uno lo que es suyo.

Se predica el establecimiento de una prescripción negativa de diez años para un depósito; y el proceso correspondiente dura quince años; Podrá decirse el Estado al que ganó el pleito que nada ganó por que el Tesoro Nacional se apropió desde cinco años antes por prescripción la suma discutida?

Es muy vaga y lejana, pues, la similitud del depósito privado y el judicial. — El primero es una institución notadamente del Derecho Civil; el segundo lo es del Derecho Público. — Administrativo.

Lógicamente, cada Jefe debería tener la custodia de los fondos cuyo destino resolverá él mismo en los fallos. — Pero es regla de buena administración, la centralización de los dineros públicos para simplificar su control.

En algunos países europeos, el Estado es directamente el depositario judicial, por medio de un organismo administrativo, como la Caja de Depósitos y Consignaciones en Francia. — En otros, como en Costa Rica, el Gobierno delega esa función por medio de un contrato especial con el Banco de Costa Rica.

Pero en una u otra forma, el Estado no debe ponerse en la posibilidad de pagar un depósito judicial cuando se le presenta en orden correspondiente porque equivale a una denegación de justicia o a tener una Administración de Justicia en un remedo de justicia, lo cual constituye una característica de las sociedades anarquistas.

**ANTE EL PELIGRO**

Cuando el país entero ha visto el peligro frente a frente, cuando grandes y pequeños han contemplado la posibilidad de que el desastre del actual gobierno, siga en el futuro que logre imponer el favor oficial, todos, como un solo hombre, hemos visto la necesidad de salvar al país del fracaso y de la ruina.

Y ante el deseo vehemente de salvar los restos de la patria, sólo se muestra a la consideración nacional, el nombre glorioso de don Ricardo Jiménez, señalado por todos, como la única personalidad que es capaz de hacer la futura felicidad nacional.

Es el momento solemne de poner en derredor y rencores abajo, es el instante supremo de estar o

con la patria o contra ella, es la ocasión de hundir o de salvar al país, y todo ello se logra, única y exclusivamente poniendo ante la presión oficial, un nombre como el del Lic. Jiménez Oreamuno, que sea muralla infranqueable contra los apetitos y los desaciertos administrativos, y que a la vez, signifique y encarne, la suprema salvación nacional.

Ese es el único camino por donde podremos seguir disfrutando de patria libre, grande y próspera. De lo contrario, al terminar este gobierno, podremos decir con mucha razón, que han muerto nuestras instituciones, nuestra libertad, y nuestra sagra da soberanía!

**G. ARTAVIA**  
 Sastrería  
**ESTRELLA de ARTE**  
 (Frente a oficina del cable)

**GOTAS DE TABASCO**

Por WALDEMAR WALMAR

Se cuenta que la secretaria respectiva ordenará la edición de la ley de accidentes del trabajo y que se repartirá gratuitamente entre todos los patrones del país; los patronos lo más que podrán hacer es guardarla en las alacenas donde más roedores hayan para su pronta desaparición. A los trabajadores es a quien hay que darles la citada obra para mantenerlos en defensa continua, hay que hacer divulgación de esa ley para que no se abuse con los trabajadores rurales, hombres que trabajan lejos de los centros de población son víctimas de los patronos; cada agente de policía, cada jefe político debe constituirse en circulatorio de mencionado folleto. Lo demás son tortas y pan pintado.

ne rotos todos los cordones del veamen del Concordato. Todos los pueblos han oído el toque del sambuco musulinesco por lo que han temblado todos los católicos y el Vesubio quietecito, no dá señales de protesta. Hay que creer en los milagros.

Esponsales  
 Sabiase en secreto de cierto jaleco (Flirteo, más elegante) por lo los cronistas no habían querido decir nada para dar la sorpresa como un anuncio de almuerzo en liquidación. El compromiso, según los diarios fue, hecho con todo requisito, con toda esa leña comen crudo, por que aquí hay entre ellos uno de doble partida, constitucional no se puse; ser sin ser, abrazado al catolicismo; en fin de este mundo pecan creen en su efectividad, pues ya los patillos no comen cuento; este nudo como es Gordiano, no faltará otro Alejandro, es para los lectores el PARRÉ, MIRE Y OIGA de los crucifijos.

**PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY**



**SALIDAS DE PUNTARENAS:**

Para Los Angeles y San Francisco, California, con escalas en puertos principales de América Central y México:  
 Vapor "VENEZUELA" Julio 22  
 Vapor "GUATEMALA" Agosto 5  
 M/N "CITY OF PANAMA" Agosto 10

Para Nueva York directo, vía Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana:  
 Vapor "EL SALVADOR" Julio 18  
 Vapor "COLOMBIA" Julio 31

Para Balboa, Cristóbal y Puerto Colombia:  
 M/N "CITY OF PANAMA" Julio 26

NOTA: Pasaje de Puntarenas a Nueva York en primera clase \$ 145.00  
 Pasaje de Puntarenas a San Francisco en primera clase \$ 176.50

— INFORMES: —  
**PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY**  
 SAN JOSE :-: Teléfono 4002  
 PUNTA RENAS :-: Teléfono 11

**JULIO MUÑOZ FONSECA**

**JOSE HERNANDEZ SANCHEZ**  
 ABOGACIA :-: NOTARIADO  
 50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica"  
 ALTOS CASA BLANCA :-: TELEF. 2659

**La serenata a don Manuel Castro Quesada**

Para el domingo se ha fijado la fecha en que deba verificarse la serenata que los amigos políticos del Lic. don Manuel Castro Quesada le obsequiarán. Se nos informa que hay mucho entusiasmo para esta fiesta y que distinguidos oradores del partido llevarán la palabra, correspondiendo al señor don Manuel Castro Quesada, de las primeras notas de la política.

**Cura Radical de Dolores de Cabeza, Oídos, Muelas, Neuralgia y Trancazo con las**

**Pastillas Japonesas**

Distribuidores Grillo Hermanos

**Garage ALFARO**

**Teléfono 3128**

Si Ud. nota algo incorrecto en el servicio, sírvase avisar a la oficina inmediatamente.

# NOTICARIO TEATRAL

Los Sucesos de España, hoy martes, en las tres tandas — En la de las tres y siete "Condenado". A las ocho y media reaparece, sonora, "Rey de Reyes", la maravilla.

Las Siete Caras sorprendente cinta sonora y musicada de Fox Film, se estrena el próximo jueves en el Variedades.



Un drama de emociones y de sorpresas, de misterio y de vaqueros es la película sonora y musicada Las Siete Caras, que se estrena en la habitual y concurrenciosa función de moda del próximo jueves en el Variedades. En ella actúa, por primera vez para el público josefino, el sucesor de Lon Chaney en sus maravillosas caracterizaciones, Paul Muni, en Las

Un estupendo programa es el que se exhibe en el día de hoy, martes, en el gran teatro Ravens. En las tres funciones, es de diez a las tres, siete y ocho y media, como un chusquillo al público. Se pasará la Fiesta de los Sucesos de España. Ningún teatro de la república ni ninguna casa productora ha hecho hasta que la casa Pathe lo hizo, una película extensa y completa de los sucesos ocurridos en España en el pasado abril, por los cuales dejó de reinar Alfonso XIII. En esta película se ven todos los detalles del proceso electoral y con toda claridad se aprecia el entusiasmo con que fué recibida la república.

Además, en las funciones de 3 y 7 se presenta "Condenado", la grandiosa joya del presidio de Cayán.

En la función de ocho y media reaparece la maravilla: "Rey de Reyes". De todas las tragedias que el mundo ha vivido, ninguna ha sido tan humana, tan santa y grande como aquella del Monte de la Calavera, sobre cuya cumbre crucificaron al símbolo de los hombres buenos, el Dios en forma humana. Cecil B. de Mille ha podido realizar la película cumbre en "Rey de Reyes", la que ahora repara el mundo por tan largo tiempo.

Para el jueves un estreno: "Paris", con Irene Bordoni, la exquisita vedette parisina. Para el domingo, por fin, la maravilla parlante en español: "Carne de Cabaret", una película para mujeres.

Un atractivo drama de aventuras de vaqueros "Perdón Mercedito" sonoro y musicado, se estrena el sábado en el Variedades, interpretado por Jorge O' Brien.

Fox Film, estrena el próximo sábado en el Variedades, un notable drama de aventuras de vaqueros, en el que la acción vigorosa del varón estroza la lucha, con de nuevo por salvar el amor y su vida.

La equivocación del desconcierto, la falta de confianza, originan graves acontecimientos, que ponen en peligro la vida: George O' Brien, audaz y esforzado; la hermosa Sue Carol Warren Hymer y Elizabeth Patterson, caracterizan a los protagonistas de Perdón Mercedito, y su actuación es en verdad notable.

Escenas de gran originalidad, muy sugestivas, hacen de Perdón Mercedito, una film, sonora y musicada que causará el mayor agrado.

Madama Satanás el más imponente de los estrenos de Metro Goldwyn Mayer, se exhibirá el próximo domingo en el Variedades y América.

Cecil B. de Mille, aquel mago del arte que ha creado tantas y tan hermosas películas, renueva sus laureles brindando lo más fantástico, lo más exótico y realmente sorprendente que genuo alguno hubiera soñado; se trata de Madama Satanás, la última producción dirigida por él, de una rama tibia llena de emoción y de una vitalidad insuperable.

Madama Satanás, drama intenso, musicado y cantado, está basado en el argumento de la escritora Jeanie Mac Pherson, que tan los hermosos libros ha escrito para la pantalla. Los intérpretes son Kirk Johnson, Reginald Denny, Lillian Roth, Roland Young y un núcleo selecto de actrices y de actores de primera fila.

Al margen del atractivo y fuerte drama que se desarrolla en Madama Satanás, hay escenas de una absoluta novedad, señalada como una de ellas, una hermosa fiesta celebrada a bordo de un góndola Zeppelin, cuando una furiosa tempestad destruye la hermosa nave aérea y los concurrentes a la fiesta, tienen que lanzarse a tierra en paracaídas.

Es imposible describir la emoción que causan las luchas de los hombres por hacer que las mujeres se confíen a su suerte y salten al espacio.

Madama Satanás, es algo nuevo y sensacional como ninguna otra film, que se estrenará el próximo domingo en el Variedades y América.

Jabón "Campana" Si

Jabón "Campana" Si

Jabón "Campana" Si

Jabón "Campana" Si

Madama Satanás, drama intenso, musicado y cantado, está basado en el argumento de la escritora Jeanie Mac Pherson, que tan los hermosos libros ha escrito para la pantalla. Los intérpretes son Kirk Johnson, Reginald Denny, Lillian Roth, Roland Young y un núcleo selecto de actrices y de actores de primera fila.

Al margen del atractivo y fuerte drama que se desarrolla en Madama Satanás, hay escenas de una absoluta novedad, señalada como una de ellas, una hermosa fiesta celebrada a bordo de un góndola Zeppelin, cuando una furiosa tempestad destruye la hermosa nave aérea y los concurrentes a la fiesta, tienen que lanzarse a tierra en paracaídas.

Es imposible describir la emoción que causan las luchas de los hombres por hacer que las mujeres se confíen a su suerte y salten al espacio.

Madama Satanás, es algo nuevo y sensacional como ninguna otra film, que se estrenará el próximo domingo en el Variedades y América.

Jabón "Campana" Si

## Obligada por el público, La Costa Rica Radio and Broadcasting Station continuará su grandioso baratillo de discos VICTOR a un colón

No se recuerda en la historia de Costa Rica un furor como el despertado por el cántico baratillo que ha realizado en tres días y medio la COSTA RICA RADIO y BROADCASTING STATION, en el cual ha vendido en San José alrededor de 18 mil discos. Como muchas personas se han acercado a Mr. Girton para suplicarle se sirva continuar ya que no han podido escoger la cantidad de discos que desean por falta de tiempo, el activo empresario dispuso ayer, en vista de las solicitudes, continuar hasta que, por falta de mercaderías la gente se convenza de que es imposible procurrarlo. En efecto: con el mismo entusiasmo con el que comenzó el baratillo el jueves, ha seguido ayer, lunes todo el día, y por las tardes que tenía, hoy martes debe continuar con la misma cantidad de discos. Es indudable este éxito, pues es la única ocasión que se ha presentado en Costa Rica y probablemente la única que se presentará de conseguir un buen surtido de discos a un precio mínimo, como nunca se soñó comprar.

La realización de estos discos se ha efectuado para darle campo a las nuevas y buenas remesas de artículos Victor que llegan en esta semana o en la entrante, toda música de moda que hará furor.

Felicidades a la Costa Rica Radio por su esfuerzo y también al público que en una forma tan eficaz ha correspondido a los esfuerzos de un empresario que solo se preocupa de abaratar en todo sentido las distracciones.

Sabemos de buena fuente que este baratillo se prolongará durante el día de hoy y quizá el día de mañana, si quedan aun existencias. Abi tienen todos los discos de victrolas una ocasión más: MARTES Y MIERCOLES, los últimos días de la realización de la tienda: todos los discos a un colón.

## ORDEN DEL DIA EN LA MUNICIPALIDAD

- 1.—Correspondencia
- 2.—Asuntos de la Intendencia
- 3.—Adjudicación pedidos materia de "es y efectos"
- 4.—Reclamamos pendientes de los señores Eduardo Zúñiga - Ignacio Castillo viuda de Castillo - Manuel Orrego Pérez - Tito Carazo y Banco de Costa Rica.
- 5.—María Quesada viuda de Rojas - Soli adjudicación Lote Carrit.
- 6.—Cuentas.

## HOSPITALES BOTICAS Y MEDICOS

Recibimos BISMUTOIDOL, YOIDICINA, SENOFON, HEMOCITORUNA, HE MOTORINA etc. CARLOS VIQUEZ & Co. Apartado 18 Frente Oficinas Compañía Eléctricas

## NOTAS DE HEREDIA

La Sociedad "ALA" W. Cada día se hace más simpática esta noble sociedad cuyo espíritu carioso y humanitario es socorrer a los niños pobres, sin hacer diferencias de clases sociales, sino ayudar a quienes están en la mayor pobreza y necesitan el auxilio.

Para el martes próximo, catóricamente se prepara una bonita fiesta en la escuela "Nicolás Vilela" y según nos informaron se les dio un uniforme sencillo pero bueno a varias niñas que entendemos las "reclamarán" quizás por no alcanzar para otras el donativo que hizo la sociedad ALA: la que con fines benéficos, de verdadera caridad celebra fiestas populares para recaudar fondos enviando recursos a las escuelas para que las maestras dentro de la órbita de la justicia e imparcialidad protejan a los alumnos de ambos sexos su mamente pobres. Ojalá las personas pudientes y el público en general ayude a tan digna sociedad.

Nueva cantina. El conocido joven y honrado comerciante don Joaquín Guzmán, en unión del apreciable y pacífico cantinero don José Rosa Aguilar instalarán una excelente cantina y refrigerería en la casa del doctor Zamora, esquina diagonal a la de doña Esmeralda vida. de Morales. El local es amplio e higiénico y lo arreglaron con esmero para el buen servicio.

Mucho éxito les desearmos a los activos socios Guzmán y Aguilar.

Imposición? Ofrecimos en nuestro carácter de colaboradores de este importante diario dar una información exacta y neutral de los acontecimientos políticos, y muy a nuestro pesar manifestamos el grave error en que están algunos municipios y encargados de los trabajos municipales al hacer cierta propaganda en favor del digno caballero don León Cer

tes, que a decir verdad no necesitan de tales maquinaciones para aumentar su partido en esta ciudad.

Un ex-peón municipal cuyo nombre nos reservamos nos dijo el jueves que lo habían retirado del trabajo por no ser cortésista lo que pusimos en duda pero lo insistió en afirmarlo en presencia de unas personas no tenemos más que llamar la atención a quien correspondiera que si el señor presidente de la república está propuesto con lealtad y entrega a dar absoluta libertad electoral por lo que no dar la la municipalidad y así evitarle molestias al propio candidato que es encarnación de pureza? Ya las llamadas imposiciones oficiales no pagan, ni el pueblo está dispuesto a tolerarlas, sino que pide se respete su voluntad y nada más.

Don Ricardo Jiménez. Es indudable que el ex-presidente de la república y eminente ciudadano don Ricardo Jiménez; tiene gran influencia en el ánimo de los costarricenses y con especialidad en esta provincia, que esperaba con ansias su candidatura para repregarse a ella; porque péese a sus pocos enemigos fué uno de los mejores y más sabios gobernantes, unida su probidad sus declaraciones políticas en favor de los candidatos Cortés y Echandi además de causar sensación por lo importantes y trascendentales sirvieron para que muchos abstencionistas se adhirieran al echanismo y al cortesismo y esos nuevos partidarios de don Alberto y de don León están convencidos del tino político de don Ricardo, de su honradez y el bien que le desea al país, toda vez que con hechos gloriosos probó su amor a Costa Rica en las horas mor a Costa en las dos importantes y bienhechoras administraciones y a ello obedeció que los costarricenses a quienes no les turba la pasión política continúan considerándolo como el gran patriota.

Corresponsal

## Deportivas por Mario Fortunato

## EL RENIDO ENCUENTRO LIBERTAD ORION TRIUNFO EL PRIMERO POR 2 A 1

do los libertos en este segundo tiempo. El tanto del Orión se produjo cuando menos se esperaba; un desvío de la encajonada defensa libertina, que permitió avanzar los delanteros orionenses. Salas que tiene una táctica diferente a Poeta se ha colocado para animar a la delantera y al recibir una débil despedida de la defensa libertina manda con fuerza el pepino a la red libertina, pese a la aparatosa asistencia de Vieto.

Ahora son los libertinos los que invaden el campo del Orión y en una de estas invasiones Abarca se hace de la bola y la manda al "boquete". Mezerville asiste pero la bola se le cuele; un estroznazo suyo pone la duda en la jugada que se aumenta por la melee que se forma en el marco. El arbitro considera que la bola ha entrado y da validez al tanto.

Esto origina una discusión en que intervienen jugadores particulares, fotógrafos, policías, comandantes etc. No atinamos a comprender cómo y por qué permitió el árbitro esta discusión; el árbitro no debe discutir con nadie ni permitir que se pierda el tiempo por tales motivos; falle y el equipo, sea cual sea, que no esté satisfecho con sus fallos que apele a la Federación. Hasta cuando se darán cuenta

Los árbitros de que estas discusiones no tienen razón de ser, pues no tienden a otra cosa que a desnaturalizar el incipiente futbol nuestro. La bola va al centro y el dominio libertino se acentúa.

Macho Madrigal convencido ya de la poca o ninguna ayuda que le prestan sus compañeros de ataque se hace de la bola y desde medio campo sortea uno a uno cuantos se le interponen. llega con el pepino hasta el área de goal y desde allí con un saque magistral ametralla sin piedad a Mezerville mandándolo a dormir al chinchorro orionense. Ha sido una jugada sensacional muy aplaudida por los parciales libertinos.

Este marcó el triunfo libertino, pues a partir de este momento el dominio blarquienego se hizo más ostensible. Faltaban pocos minutos para terminar el encuentro se puso a prueba el arrojo y decisión del portero Vieto al recibir y contar un avance orionense, que bien pudo haber sido un goal.

Los equipos alinearon en la misma forma que dijimos en nuestro comentario del sábado; el primer tiempo fué arbitrado por Salvador González y el segundo por Hernán Gómez; ambos desempeñaron bien su cometido.

La delantera libertina no ha logrado entenderse; mal puede llegar a conseguir una línea en que se comete la torpeza de colocar a Abarca de extremo de recho, pese a lo cual ha hecho este delantero todo cuanto a su alcance ha estado. Esta línea delantera de La Libertad tiene a nuestro juicio el enorme defecto de ser poco cohesiva y extremadamente mala como rearmadora. No hay entre los delanteros libertinos, excepción hecha del Macho, quien tire al marco. Pueden llegar a dos varas del goal sin que se les note el menor deseo de intentar cuando menos mandar el cuero a la malla. Mientras sigan los delanteros libertinos jugando más para los tendidos que para el equipo difícil les será ganar un solo juego.

El primer tiempo del partido concluye con ambas puertas intactas; ha jugado mejor el Orión pero en general el juego ha estado parejo; la "mediana" de los pibes ha actuado cohesivamente, en particular su medio centro Salas, es más esforzado; Monge; el más científico de los médicos orionistas, ha tenido dura labor con el ala izquierda libertina.

La Libertad cometió el error de eliminar a Porras colocando en su lugar a Poeta que ayer demostró saber mucho, pero aguantar muy poco; el segundo tiempo lo jugó encajonado sin que en sus intervenciones se notara la virilidad propia de un medio centro. Esto obligó a la defensa libertina a repregarse demasiado. De no haber tenido Tabasch una actuación tan soberbia como la que tuvo en el partido de antier la valla libertina hubiera caído doblegada más de tres veces.

Montero y Saborio, aunque caros rentes de técnica y deficientes en la entrega, secundaron bien a Tabasch limpiando con arrojo en cuantas situaciones difíciles fué necesario hacerlo. Fermín estuvo muy deficiente, des cuidando mucho al "pigeo" Sandoval.

En el segundo tiempo dominó más La Libertad; el magnífico esfuerzo de Tabasch y Montero, cuya actuación de antier merece elogios, y la mejor acción de la delantera con Hernán de exterior y Abarca en su puesto, hacen que el Pepino ande más por los dominios del Orión; un goal ya terminado que cleva Chivo al recibir un rebote de Mezerville dice mucho de lo poco afortunados que han esta-

do los libertos en este segundo tiempo. El tanto del Orión se produjo cuando menos se esperaba; un desvío de la encajonada defensa libertina, que permitió avanzar los delanteros orionenses. Salas que tiene una táctica diferente a Poeta se ha colocado para animar a la delantera y al recibir una débil despedida de la defensa libertina manda con fuerza el pepino a la red libertina, pese a la aparatosa asistencia de Vieto.

Ahora son los libertinos los que invaden el campo del Orión y en una de estas invasiones Abarca se hace de la bola y la manda al "boquete". Mezerville asiste pero la bola se le cuele; un estroznazo suyo pone la duda en la jugada que se aumenta por la melee que se forma en el marco. El arbitro considera que la bola ha entrado y da validez al tanto.

Esto origina una discusión en que intervienen jugadores particulares, fotógrafos, policías, comandantes etc. No atinamos a comprender cómo y por qué permitió el árbitro esta discusión; el árbitro no debe discutir con nadie ni permitir que se pierda el tiempo por tales motivos; falle y el equipo, sea cual sea, que no esté satisfecho con sus fallos que apele a la Federación. Hasta cuando se darán cuenta

Los árbitros de que estas discusiones no tienen razón de ser, pues no tienden a otra cosa que a desnaturalizar el incipiente futbol nuestro. La bola va al centro y el dominio libertino se acentúa.

Macho Madrigal convencido ya de la poca o ninguna ayuda que le prestan sus compañeros de ataque se hace de la bola y desde medio campo sortea uno a uno cuantos se le interponen. llega con el pepino hasta el área de goal y desde allí con un saque magistral ametralla sin piedad a Mezerville mandándolo a dormir al chinchorro orionense. Ha sido una jugada sensacional muy aplaudida por los parciales libertinos.

Este marcó el triunfo libertino, pues a partir de este momento el dominio blarquienego se hizo más ostensible. Faltaban pocos minutos para terminar el encuentro se puso a prueba el arrojo y decisión del portero Vieto al recibir y contar un avance orionense, que bien pudo haber sido un goal.

Los equipos alinearon en la misma forma que dijimos en nuestro comentario del sábado; el primer tiempo fué arbitrado por Salvador González y el segundo por Hernán Gómez; ambos desempeñaron bien su cometido.

La delantera libertina no ha logrado entenderse; mal puede llegar a conseguir una línea en que se comete la torpeza de colocar a Abarca de extremo de recho, pese a lo cual ha hecho este delantero todo cuanto a su alcance ha estado. Esta línea delantera de La Libertad tiene a nuestro juicio el enorme defecto de ser poco cohesiva y extremadamente mala como rearmadora. No hay entre los delanteros libertinos, excepción hecha del Macho, quien tire al marco. Pueden llegar a dos varas del goal sin que se les note el menor deseo de intentar cuando menos mandar el cuero a la malla. Mientras sigan los delanteros libertinos jugando más para los tendidos que para el equipo difícil les será ganar un solo juego.

El primer tiempo del partido concluye con ambas puertas intactas; ha jugado mejor el Orión pero en general el juego ha estado parejo; la "mediana" de los pibes ha actuado cohesivamente, en particular su medio centro Salas, es más esforzado; Monge; el más científico de los médicos orionistas, ha tenido dura labor con el ala izquierda libertina.

La Libertad cometió el error de eliminar a Porras colocando en su lugar a Poeta que ayer demostró saber mucho, pero aguantar muy poco; el segundo tiempo lo jugó encajonado sin que en sus intervenciones se notara la virilidad propia de un medio centro. Esto obligó a la defensa libertina a repregarse demasiado. De no haber tenido Tabasch una actuación tan soberbia como la que tuvo en el partido de antier la valla libertina hubiera caído doblegada más de tres veces.

Montero y Saborio, aunque caros rentes de técnica y deficientes en la entrega, secundaron bien a Tabasch limpiando con arrojo en cuantas situaciones difíciles fué necesario hacerlo. Fermín estuvo muy deficiente, des cuidando mucho al "pigeo" Sandoval.

En el segundo tiempo dominó más La Libertad; el magnífico esfuerzo de Tabasch y Montero, cuya actuación de antier merece elogios, y la mejor acción de la delantera con Hernán de exterior y Abarca en su puesto, hacen que el Pepino ande más por los dominios del Orión; un goal ya terminado que cleva Chivo al recibir un rebote de Mezerville dice mucho de lo poco afortunados que han esta-

**Kacher BALM**

Pruébelo para catarrros, dolores de cabeza, pies adoloridos y picaduras de insectos

Botica INTERNACIONAL del Lic. Gordiano Rodríguez y Botica Central del Licenciado Juan B. Ortiz

Información Cablegráfica

Moet regresa a Paris

PARIS, 14.—Moet, gobernador del Banco de Francia, regresó de Basilea, informando al gobierno haberse llegado a un completo acuerdo en la reunión de ayer, por lo cual ha dado instrucciones a los expertos franceses de salir para Londres mañana con el fin de asistir a la conferencia que se inaugurará el viernes sobre el plan Hoover.

Henderson sale para Berlin.

LONDRES, 14 — El ministro de negocios extranjeros, Arthur Henderson, salió para Paris, de donde seguirá para Berlin, con el fin de pagar la reciente visita de Bruening y Curtius a Inglaterra. Mac Donald se le unirá en Berlin haciendo el viaje en aeroplano. La celebración de 114 de Julio

PARIS, 14 — El aniversario de la toma de la Bastilla ha sido celebrado con entusiasmo en toda Francia. El presidente Doumer relevó las tropas en las Campos Eliseos, presenciando la imponente revista militar centenares de miles de personas.

"Una Noche Romántica", con Conrad Nagel, Rod La Rocque y Lilian Gish, en la tanda de siete del Teatro Moderno

G. ARTAVIA

Sastrería

ESTRELLA de ARTE

(Frente a oficina del cable)

TEATRO MODERNO

MARTES 14 DE JULIO

A LAS 7 p. m.

La sentimental obra dramática Sonora

UNA NOCHE ROMANTICA

Creación de LILIAN GISH, ROD LA ROCQUE, CONRAD NAGEL

Entrada Mujeres . . . . . \$0.25

GRAN TEATRO

Raventos

MARTES 14 DE JULIO

Tanda a las 7 p. m. — Gran éxito parlante con títulos en Español — La emocionante super producción de éxito clamoroso titulada

REY DE REYES

Sonora y Musicada — El inmortal drama de la humanidad — La reconstrucción de la vida, Pasión y Muerte de Nuestro S. Jesucristo — Escenas a colores naturales — Exito Clamoroso — Película "Paramount" con los "Sucesos de España". Entradas: Un Colón - Mañana Miércoles. El éxito del día! A las 3 p. m. 7 p. m. y 8.30 p. m. "Fatalidad" La creación incomparable de la eximia Marlene Dietrich - Jueves de Moda - Grandioso Estreno - a magistral opereta toda a colores naturales "Paris", por los célebres cantantes: Jack Buchmann y la célebre Irene Bordoni.

Pulsera perdida en los salones del Club Selenio durante el baile del sábado pasado. Se gratificará a quien lo devuelva por ser un recuerdo de familia. Avise al teléfono 3061 o en la Tienda Perera.

G. ARTAVIA

Sastrería

ESTRELLA de ARTE

(Frente a oficina del cable)

HOY TEATRO HOY

EMPRESA MARIO URSINI

AMERICA VARIETADES ADELA

SONIDO PERFECTO-EQUIPO R.C.A. PHOTOPHONE

A las 6.45 — La hermosa film dramática, sonora y musicada:

LOS CUATRO DIABLOS

Warner Baxter, Janet Gaynor

Mujeres y niños 25 cts. Hombres . . . . . 50 cts.

A las 8.30 — El atrayente drama

LA FLOR DEL MAL

sonora y parlante títulos en español, Kay Johnson, Lewis Stone

Entrada . . . . . 50 cts.

Mañana MIERCOLES

A las 7—CHERI BIBI

A las 8.30—BEN HUR

JUEVES -- ¡Estreno de emociones y Sorpresas

LAS SIETE CARAS --

Amor, Intriga -- Creación de Paul Muni

SABADO -- Otro Imponente ESTRENO --

PERDON MERCERIDO --

-- Aventuras de vaqueros -- Sonora y Musicada

George O' Brien -- See Carol

DOMINGO -- Variedades y América

MADAME -- SATANAS --

El drama más sublime dirigido por Cecil B. de Mille